

Mons fut fondée au VIIe siècle par la noble dame Waudru.

Quand Jules César est arrivé dans nos contrées, il est possible qu'un camp romain se soit installé sur la colline de Mons : Castri locus serait l'appellation la plus ancienne connue pour la butte montoise. Ils baptisèrent finalement ce lieu Montes , désignant les cinq monts, témoins de bordure de la vallée de la Haine les quatre autres sont: Bois-là-Haut, Monts Héribus, Panisel et Saint-Lazare). C'est au VIIe siècle que Mons fut fondée en tant qu'implantation humaine permanente par la noble dame Waudru.